ACTUALIZACIÓN

La caravana continúa su recorrido desde Huixtla hacia Escuintla. Solicitan el compromiso de las autoridades mexicanas para el respeto a sus procesos de regularización migratoria.

29 de agosto de 2021

[...] Sr. Presidente, le escribimos estas palabras para decirle que nosotros los inmigrantes la estamos pasando muy mal. Lo único que estamos pidiendo es poder estar libres, es vivir sin miedo, sin miedo a que nos agarre migración. Hoy llevamos tres días caminando.
[...] La razón porque salimos de Chiapas es porque no hay trabajo, tenemos hambre, estamos en la calle mujeres con hijos, mujeres embarazadas. [...]
Lo más complicado y peor: nos están expulsando por la frontera de Guatemala. Eso es injusto, es un abuso de poder y violación de derechos humanos y xenofobia.
Como refugiados y emigrantes merecemos un tratamiento diferente o darnos una forma correcta de circular y trabajar.

Documento realizado por personas migrantes durante el recorrido.

El grupo de la caravana que logró llegar ayer a Huixtla, retomó el camino durante las primeras horas del día de hoy, recorriendo el tramo carretero hacia Escuintla. Durante el acompañamiento realizado por el Colectivo, se identificó:

- El cansancio y desgaste de la jornada previa, visible entre las personas más vulnerables, particularmente entre familias que viajan con niñas, niños y adolescentes, y las mujeres embarazadas.
- Las iniciativas de atención humanitaria por parte de parroquias, personas a título individual y organismos internacionales, fueron bien recibidas, pero insuficientes para cubrir necesidades de alimentación, hidratación y atención médica. Varios de las personas presentan heridas en los pies, dolores musculares o lesiones por la represión del día de ayer.
- Intimidación y amenazas por parte de personas que se identifican como parte del Cartel de Jalisco Nueva Generación, para que paguen su derecho a transitar.

Colectivo de Observación y Monitoreo de Derechos Humanos en el SE Mexicano

- La presencia continua de vehículos y elementos del Instituto Nacional de Migración,
 Ejército Mexicano y policía, que generan desconfianza entre los integrantes de la caravana con información poco clara sobre traslados en autobuses.
- Testimonios de personas expulsadas desde Ciudad de México y Tuxtla hacia Guatemala, aun con solicitud de refugio aprobada.

Ante esta situación, algunos grupos de migrantes se han organizado para ordenar sus demandas, entre las cuales destaca solicitar al gobierno mexicano transporte y garantía de paso seguro y protegido a la Ciudad de México, y continuar ahí con sus trámites correspondientes para la regularización migratoria y/o refugio.

Cerca de las 8:00 de la noche, el grupo que logró llegar a Escuintla se organizó para solicitar a las autoridades locales un espacio seguro para pasar la noche y permanecer juntos. Mientras tanto, en Tapachula se ha convocado a una segunda caravana de personas haitianas para salir el lunes 30 de agosto, a las 6:00 am

EXIGIMOS:

- Activar mecanismos interinstitucionales para la atención a las personas a lo largo de la ruta, particularmente en lo concerniente a la atención médica y ayuda humanitaria (calzado, alimentación, hidratación y medicamentos).
- Colaboración entre autoridades locales y Protección Civil para la recepción y atención a las personas en los lugares de descanso.
- Mantener la presencia de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y organismos internacionales del sistema de Naciones Unidas para la observancia de los derechos humanos.

Firmamos

Colectivo de Observación y Monitoreo de Derechos Humanos en el Sureste Méxicano

American Friends Service Committee (AFSC) - Oficina para América Latina y el Caribe, Apostólicas del Corazón de Jesús, Programa de Asuntos Migratorios - UIA, Centro de Derechos Humanos Digna Ochoa, Centro de Derechos Humanos Fray Matías de Córdova AC., Centro de Derechos Humanos Tepeyac, Centro de Derechos de las Víctimas de la Violencia Minerva Bello, Coalition for Humane Immigrant Rights (CHIRLA), Formación y Capacitación (FOCA), Iniciativas para el Desarrollo Humano A. C. (IDEHU), Kaltsilaltik, La 72 Hogar Refugio para Personas Migrantes, Médicos del Mundo – Francia (MdM), Misioneras Combonianas, Red Jesuita con Migrantes – Centroamérica y Norteamérica, Servicio Jesuita a Migrantes (SJM) – Comalapa, Servicio Jesuita a Refugiados - México (JRS), Tzome Ixuk, Mujeres Organizadas, Una Mano Amiga en la Lucha contra el SIDA, Voces Mesoamericanas Acción con Pueblos Migrantes.